
第１回部活動運営委員会 議事録 

浅間中学校 

１ 日時 令和６年５月１３日（月） １９：００～１９：５０ 

 

２ 会場 浅間中学校 浅間ホール 

 

３ 参加者 （佐久市教育委員会）主幹指導主事  （PTA 三役）会長・副会長 

      （学校）部活動顧問・校長・教頭・教務主任 

      （指導者・指導員）外部指導者・部活動指導員 

      （保護者）各部代表 

 

４ 内容 

（１） 学校長挨拶（抜粋） 

 本校の部活動目標は「共に高め合う 自分に克つ」です。共に高め合うことに

喜びや楽しさを感じて欲しいし、自分に克つとはどういうことなのか、考えてい

って欲しいと願っています。 

 部活動は、国のガイドラインや県の指針・方針に則った佐久市の部活動方針を

受け、本校の活動方針を定めています。ホームページでも公表していますし、本

日の資料にもあります。教員の献身的な動きで部活動が運営されています。 

 ぜひ、子どものよき成長のために、部活動が健全に運営できるよう学校と保護

者、関係機関が連携していきたいと思います。 

 

 （２）PTA 会長挨拶（抜粋） 

     部活動は当然ながら、子供たちのためにあります。子供たちのよき成長のために

部活動が行われて欲しいし、この会も有意義な会になるように願っています。 

 

（３）部活動の運営について （部活動係より） 

〇「令和５年度 浅間中学校運動部・文化部活動の方針」について 

       資料参照。「共に高め合う 自分に克つ」という目標に向け、運営や方針を

設けている。休日の部活動などについても休養日をきちんと設定する。 

     〇「部活動のお知らせ」について 

       家庭配布済み資料を抜粋。朝部活について原則行わないものの【表１】にあ

るように認めていく。その際、生徒も保護者も活動の意義と必要性を理解した

うえで行う。 

     〇「令和５年度［前半］浅間中学校 部活動加入者数一覧表」について 

     〇部活での自転車の使用について 



     〇バス代の変更のお願いについて 

 

（４）佐久市教育委員会より 

〇佐久市の部活動の方針について（学校教育課） ＊別紙資料参照 

〇佐久市の部活動地域移行化について（スポーツ課） ＊別紙資料参照 

 

（５）意見交換 

〇部活動顧問 

 校庭で３つの種目が部活動をしている。校舎増築工事にかかわり、安全面を考

慮し、外のグランドに出る部活も出てくる。佐久市の施設を優先的に使用できる

ようお願いしたい。 

⇒（スポーツ課）あまり遠いと部活の時間も削られてしまう。持ち帰って共有す

る。具体的な打合せは、担当課としてほしい。 

 

〇部活動顧問 

      楽器が保護者負担になっている。高いものだと 50 万円程度する。せめて、学

校の備品の場合、修繕費は市で出してもらえないか。 

     ⇒（校教育課） 持ち帰って共有する。力になれるようにがんばる。 

 

〇部活動顧問 

      郡外への練習は極力控えている。もっと外に出て、他の地域の学校と競わせた

い。他地域との公平性は担保されているのか。また、クラブチームは市の方針に

沿っているのか。同じ大会に出てフェアなのか、疑問である。 

     ⇒（学校教育課）思いは理解した。持ち帰って検討したい。 減免は県に要望し

ていく。地域移行化の利用は利便性があるので検討してい

く。 

    〇部活動担当 

      地域移行について小学校への周知をしてほしい。中学でできない種目は選ば

れなくなってきている。 

     ⇒（スポーツ課）子どもの数が減っているので、同じ部活数では成り立たない。

スポーツ等に親しんでいく状況をつくっていきたい。 

 

＊顧問・保護者打ち合わせ 

＊外部指導者委嘱状受渡 


